
意見交換会報告書 

開催日時 令和６年７月８日（月）午後２時 終了：午後３時３０分 

開催場所 白山市福祉ふれあいセンター ２階大会議室 

対象団体 白山市各種団体女性連絡協議会 

参加人数 ２１人 

班 構 成 Ａ班 
山本佳裕、池元 勝、大屋潤一、石地宜一、西川寿夫 

（欠席：原 卓二、岡本克行） 

役割分担 挨拶：大屋潤一、司会：池元 勝 

意見交換会テーマ「防災 ほか」 

 

○能登半島地震、津波警報の振り返り 

（意見１） 

地震やハザードマップ、海抜の案内看板、避難所の種類などをもっとしっかりと周知す

る方法を検討すると共に、掲示物も見やすいものにしたほうがよいのでは。 

 

(意見２) 

家族同様のペットと共に過ごせる避難場所が欲しい。 

行政の答弁には市内全ての避難所にペット飼育スペースを設ける計画としている。しか

し、軒先や屋外であっても、ペットアレルギーの人もいるので、一緒にはできない。 

今後、ビジネス学校と協定を結んで対応していくようだが、すみ分けして避難所運営が

できないのか。 

 

（意見３） 

 二次避難施設を帰宅困難者対応施設に変更してはどうか。避難施設が少なく狭い上、ト

イレ問題、災害井戸など、二次避難施設に行けば水や食料が足りないことをもっと周知す

るべきでは。 

 

○地震に備えるために 

(意見１) 

耐震改修のための耐震診断について、改善しているようだが、簡易耐震診断と精密診断

のどちらも選べるようにしてはどうか。それぞれの家庭での状況が違うので、一概に制度

を変更しなくてもよいと思う。被災者が選択できるようにしていくべきだ。 

 

 (意見２) 

耐震シェルターなど、簡易耐震補強への補助も考えてほしい。 

 

○避難所の女性トイレの数について 

(意見１) 

避難所だけに限らず施設整備に関してもスフィア基準とまではいかないまでも、女性に



配慮した数にしてはいかがか。どの施設も常に女性トイレが行列になっているので、基準

をつくってはどうか。 

 

○その他 

（意見１） 

 ミサイルなどの脅威でシェルターに代わるものは造らないのか。市役所の地下、学校の

地下に設けるのはどうか。 

 

（意見２） 

松任駅前の駐車場の整備を。立体駐車場もあるが、使い勝手が悪いので、俳句館前の広

場も駐車場として整備してはどうか。 

 

 

備  考 

 

 

 

 


